

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Education/Ecole publique de Moussamoukougou...

Le député Onouviet sur le site pour en évaluer les besoins

Esaïe NDILOROU

Lambaréné/Gabon

PREMIER établissement scolaire à cycle complet, situé à l'entrée de la ville de Lambaréné, sur la rive droite du fleuve l'Ogooué, l'école publique mixte de Moussamoukougou, dans le premier arrondissement, avait été victime, en février 2015, d'une tornade qui emporta la toiture de quatre salles de classes, laissant ainsi la charpente et les murs à découvert.

Face à l'étendue des dégâts, et pour conjurer les craintes des responsables de l'établissement, des élèves et de leurs parents d'être obligés d'aller scolariser leurs enfants ailleurs, le président de la République Ali Bongo Ondimba, qui venait personnellement de faire l'état des lieux, à travers une visite de terrain des bâtiments



Photo : Esaïe NDILOROU

Le député Richard Auguste Onouviet (en bleu), les responsables académiques et l'entrepreneur, faisant l'état des lieux...

administratifs détruits par la tornade dans la ville, ordonna qu'une entreprise soit dépêchée à Lambaréné pour la réhabilitation de ladite toiture. Ce qui fut fait, avec des fortunes diverses cependant. Conséquence, avec le temps, plusieurs autres problèmes inhérents au fonctionnement de la structure scolaire se sont greffés à la première difficulté :

manque de claustres en bois, de tables-bancs, de chaises et de bureaux pour les chargés de cours ; absence de latrines, de point d'eau potable et d'électricité dans tout le bâtiment ; manque de matériel didactique et exigüité du bâtiment du pré-primaire. Des manquements qui subsistent jusqu'à ce jour, et dont l'écho est parvenu aux oreilles du député Richard



Photo : Esaïe NDILOROU

... de l'école primaire de Moussamoukougou.

Auguste Onouviet. Aussi, à la tête d'une petite délégation comprenant, entre autres, les responsables locaux de l'éducation et un entrepreneur, celui que l'on nomme affectueusement "Rao" a-t-il dernièrement décidé d'aller faire sa propre évaluation de la situation, afin de voir quelle peut être sa contribution face aux difficultés de l'école.

Accueillis par le secrétaire administratif, Martin Ovono, en l'absence du directeur, Rao et sa suite ont donc été conviés à une visite guidée des lieux : du pré-primaire au domicile du directeur, en passant par les salles de classes et l'ensemble des deux bâtiments qui abritent les cycles pré-primaire et primaire.
« L'école manque de tout,

comme vous pouvez le constater et toucher du doigt », a expliqué le guide. Martin Ovono a même fait observer à ses hôtes, l'accumulation d'une grande partie de la concession de l'établissement par d'anciens directeurs et enseignants, qui y ont construit leurs habitations, et qui exercent actuellement ailleurs.

A ce sujet, une question se pose avec acuité : comment faire pour récupérer ces terrains amoncelés par des individus sans scrupules, qui confondent le bien de l'Etat au leur ?

Mais au-delà de cette interrogation à laquelle seules les administrations concernées devront probablement répondre, une chose est sûre : le député Rao sait à présent, en ce qui le concerne, ce qui reste à faire pour améliorer ce cadre de transmission du savoir qu'est l'école publique de Moussamoukougou.

... et aide à l'éducation

Un photocopieur et une débroussailleuse offerts à l'école publique mixte "Avenir"

E.N.

Lambaréné/Gabon

Un don du député Richard Auguste Onouviet.

LE député de Lambaréné, Richard Auguste Onouviet, a offert récemment un photocopieur et une débroussailleuse à l'école publique mixte "Avenir", en réaction à une sollicitation qui lui avait été adressée par les dirigeants de cet établissement primaire situé dans le premier arrondissement de la commune.

En réceptionnant, il y a quelques semaines, les travaux de réhabilitation par ses soins de ladite école, victime d'une tornade qui en avait arraché la toiture, "Rao" avait dû faire face à une autre demande. Celle de doter l'école de ces deux machines.

Ayant fait la promesse de répondre une nouvelle fois favorablement à cette requête, dans l'intérêt supérieur des enfants, il a donc honoré sa parole, le 2 décembre dernier. Une date qui, selon la directrice d'Académie provinciale (DAP), Martine Gisèle Aworet Koussou, et le directeur de l'école, Igor Issogui, restera gravée dans le livre d'or de l'établissement. Ils ont tous deux loué l'action du donateur, qui n'est d'ailleurs



Photo : Esaïe NDILOROU

Richard Auguste Onouviet...

pas à son premier geste en faveur du monde de l'éducation et des enfants. Hommage lui a donc été rendu pour cette disponibilité et la générosité de son cœur. Pour eux, "le mot merci ne suffit pas". C'est pourquoi, les deux responsables de l'éducation ont adressé une prière à Dieu, pour qu'il garde et comble Rao de ses bienfaits. "Que l'Eternel, le Créateur, veille sur lui !", ont-ils conclu. Le parlementaire, lui, a demandé à l'équipe dirigeante de faire un bon usage du matériel mis à sa disposition, pour le bien des enfants. Pour Rao, en effet, une jeunesse bien formée dans des conditions de propreté exemplaire doit réussir. Il sait aussi les dif-

ficultés des enseignants à transmettre la connaissance sans des outils didactiques performants. D'où le don du photocopieur multifonctions d'une grande capacité, et d'une débroussailleuse pour aider à l'entretien quotidien de toute la concession de l'école, afin de protéger les élèves et leurs encadreurs d'éventuels reptiles et autres dangers.

«... Je suis heureux de vous aider à faire mieux dans vos tâches pour le bien des décideurs de demain, car ces enfants vous ont été confiés par nous, les parents, pour une bonne éducation. Donc, ces outils de travail doivent être utilisés à bon escient », a renchéri le député de Lambaréné. Lui qui, avant



Photo : Esaïe NDILOROU

... offre ici les outils de travail aux responsables académiques.



Photo : Esaïe NDILOROU

Le chef de quartier et les parents d'élèves lors de la manifestation.

de quitter l'établissement, a remis symboliquement le

matériel à la DAP qui, à son tour, l'a transmis au direc-

teur Igor Issogui, le destinataire final.